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Domaines de recherche : économie politique, écologie politique, études du développement, 

géographie critique, humanités numériques, économétrie spatiale, Moyen-Orient, Proche-Orient, 

Maghreb, Méditerranée 
 
 

Diplômes 
 
- 2007-2013 Doctorat ès Sciences Économiques, mention très honorable avec félicitations du jury, 
Université de Grenoble Alpes, Centre de Recherche en Économie de Grenoble (CREG), France. 
Thèse de doctorat : « Institutions et régulation d'une ressource naturelle dans une société 
fragmentée : Théorie et applications à une gestion durable de l'eau au Liban », sous la direction du 
Professeur Bernard Gerbier, thèse soutenue le 14 novembre 2013. 
- 2005-2006 Master 2 recherche en Économie de l'Environnement, Université de Paris 1, 
Panthéon-Sorbonne, École d’Économie de Paris, France. 
- 2004–2005 Master 1 (Maîtrise) en Sciences Économiques, École d’Économie de Toulouse, 
France. 
- 2002-2004 Licence en Ingénierie Économique, École d’Économie de Toulouse, France. 
- 2001-2003 DEUG en Économie et Gestion, Université de Toulouse 1, France. 

 

 

Postes académiques 
 
- Mars 2022-présent, Chercheur associé, UMR LADYSS – Laboratoire de dynamiques sociales et 
recomposition des espaces 
- Septembre 2021-présent, Enseignant, UFR EriTES (études, recherche et ingénierie en territoires – 
environnements – sociétés), Université de Paris 8 Vincennes-Saint-Denis 

- Depuis octobre 2019, Chercheur associé, Département d’études politiques et d’administration 
publique, Faculté des arts et des sciences, Université américaine de Beyrouth (basé à Paris)  

- Août 2016- septembre 2019, Professeur assistant invité, Département d’études politiques et 
d’administration publique, Faculté des arts et des sciences, Université américaine de Beyrouth. 
- Septembre 2014 - juin 2016, Enseignant, Faculté des sciences agricoles et de l'alimentation, 
Université américaine de Beyrouth. 
- Septembre 2014 - décembre 2015, Post-doctorant, AUB Policy Institute, Université américaine 
de Beyrouth. 

 

Expériences professionnelles de recherche 
 
- Mars 2022 - présent : Économiste senior, consultant, Mercy Corps, Lebanon Crisis Analytics 
Hub 
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- Novembre 2021 - présent : Chercheur associé au Centre arabe de recherche et d'études politiques 
de Paris - CAREP. 
- Février 2021 et juin 2021 : Chargé de formations « Méthodes mixtes de recerches et études 
environnementale » et « Etudes critiques de l’environnement dans le monde Arabe », Conseil 
Arabe pour les Sciences Sociales. 
- Mars 2019-juin 2020, Co-chercheur principal du projet Sheeps from the future: agropastoralism 
in Lebanon, financé par l'initiative WEFRAH, Université américaine de Beyrouth. 
- Août-décembre 2019, Rédacteur principal du rapport national de l’Enquête sur la population 
active et les conditions de vie des ménages au Liban 2018-19, projet de l’Administration centrale 
libanaise des Statistiques, Nations Unies - Organisation internationale du travail (ONU-OIT) et 
l’Union européenne. 
- Mars-décembre 2019, Conseiller pour Oxfam-Liban, Nexus eau-énergie dans la fourniture de 
services d'eau au Liban, en collaboration avec l'Institut Issam Fares. 
- Décembre 2017-mai 2019, Chercheur principal, Réseau des ONG arabes pour le développement 
(ANND), Rapport Arab Watch: Le droit à l'alimentation dans la région arabe. 
- Mars-août 2016, Conseiller technique, Oxfam-International, Programme WASH, 
TriangleConsulting Ltd., L'approvisionnement en eau dans les groupements informels de la Bekaa. 
- Février-septembre 2014, Consultant national, International Water Management Institute, projet : 
Gouvernance des eaux souterraines dans la région MENA. 
- Mars-août 2014, Économiste principal, Centre libanais d'études politiques (LCPS). 
- Février 2014, Consultant, Le rôle des syndicats dans la question de libre-échange dans la région 
arabe, Nations Unies, Organisation internationale du travail (ONU-OIT). 
- Août 2013-janvier 2014, Économiste, Nations Unies, Commission économique et sociale pour 
l’Asie occidentale (UN-ESCWA), Division des questions d’urgence et des conflits (ECRI). 
- Novembre 2009-mai 2013, Chercheur associé, AUB, FAFS, Ibsar, projet CRDI: Alimentation et 
santé dans le monde rural libanais. 
- Septembre 2007-mai 2008, Assistant de recherche, Irstea - Institut national de recherche 
scientifique et Technologie pour l'environnement et l'agriculture, France. Precirieg-Interreg IIIB- 
SUDOE, Projet de pilotage de l'irrigation précise, Union Européenne. 

 
Liste des publications 

Articles et chapitres d’ouvrage 
- Riachi, R. et G. Martiniello (2022), Manufactured Scarcity: the Middle East and North Africa 
under Global Food Regimes, article accepté à paraitre, Journal of Agrarian Change (IF=2.56) 
- Riachi, R. (2022) Filthy flows of power: a political ecology of disasters in Lebanon, dans The 
Lebanon Uprising of 2019: Voices from the Revolution., ed. I.B. Tauris. 
- Riachi, R. (2021) Political ecology of food regimes, waterscapes, and metabolic rifts à paraitre 
dans Exploring the New Regional Dynamics of the Middle East, Arab Council for Social Sciences et 
SOAS, 
- Ghiotti, S. et R. Riachi (2013) La gestion de l’eau au Liban : Une réforme confisquée, Etudes 
Rurales n192, « Gestion des ressources dans le bassin méditerranéen», éd. École des Hautes Études 
en Sciences Sociales, décembre 2013. Article paru en anglais aussi: Water Management in Lebanon: 
a Confiscated Reform? 

- Riachi, R. (2016) Water Policies and Politics in Lebanon: Where is Groundwater ?, dans 
Groundwater Governance in the MENA region, ed. International Water Management Institute 
(IWMI). 
- Riachi, R. (2015) The Private Modes of Water Appropriation in Lebanon, dans Towards a Peace 
Economy in Lebanon, ed. International Alert. 
- Riachi, R. (2012) Agriculture et système alimentaire sous la mission hydraulique libanaise, revue 
Méditerranée, « L'eau en Méditerranée orientale » n. 118, juin 2012. 



Documents de travail 
- Riachi, R. (2021) The political economy of food in Lebanon: food regimes, ecology and neo- 
timocracy, recherche en cours, IDRC, AUB. 
- Riachi, R. (2020) Political Ecology of Water in Lebanon. 
- Riachi, R. et Ter Kuile, F. (2019), A Political ecology of the Nile. 
- Riachi, R (2019), Point IV in Lebanon: development or Cold war geopolitics ? 

- Riachi, R. et J.Chaaban (2018) Distributive Politics of Water Projects in Lebanon, Politique 
distributive et projets régionaux d'eau au Liban, working paper. 
- Riachi, R. (2017) Control Flows, Expect Rebellion: Water in the Arab Uprisings, document de 
travail 
- Riachi, R. et J.Chaaban (2014), Agrifood in Lebanon : Lessons from a gravity model, AUB-FAFS. 
- Ghiotti, S. et R. Riachi (2013) Eaux, foncier et territoires au Liban, ART-Dev, CNRS, 2013. 

 
Rapports 
- ONU-OIT (2020) Rédacteur principal du rapport sur la population active et les conditions de vie 
des ménages au Liban 2018-2019 

- Riachi, R. (2019), Towards food sovereignty and a politiczed right to food : a comparative 
perspective from the Arab world, dans The Right to Food in the MENA Region, Arab Watch, 
ANND 2019. 
- Riachi, R. et G. Martiniello (2019), The Integration of the Political Economy of Arab Food 
Systems under Global Food Regimes, dans Arab Watch, ANND 2019. 
- UN-ESCWA (2014) The Arab Governance Report, Nations Unies, ECRI-ESCWA. 
- Riachi, R. et J. Chaaban (2010) Le secteur agricole au Liban : caractéristiques économiques, 
Université américaine de Beyrouth (AUB), Faculté des sciences agricoles et alimentaires (FAFS), 
IBSAR-CRDI et l'Université d'Ottawa. 
- IRSTEA (2007) Une enquête sur la programmation des pratiques et des souhaits d'irrigation de 300 
horticulteurs du sud-ouest de l'Europe, Institut national de recherche scientifique et technologique 
pour l'Environnement et l'Agriculture, France, Union Européenne Precirieg Interreg IIIB SUDOE. 

 

Communications et interventions 
2021 – Liban, les enjeux muldimensionnels de la crise, séminaire de l’IRD, 29 novembre 2021, 
Montpellier. 

2021 – Situating the Lebanese Uprising: Revolution, Transformation, and (De)Mobilization, Table 
ronde : American Political Science Association annual conference, 1 octobre 2021 

2021 – Conférence inaugurale du programme Environmental Politics in the Middle East and North 
Africa du Arab Reform Initiative, 15-16 juin 2021 – Wébinaire. Titre et conference proceeding : A 
Political Ecology of Food Regimes and Waterscapes in the Arab World 

2021 – Conférencier invité à la Journée d’étude : eau et agriculture dans le monde arabe, 24 juin 
2021, CAREP-Paris - Wébinaire 

2021 – Pour de nouvelles approches de la problématique de l’eau, 18 janvier 2021, Orient XXI - 
Wébinaire 

2020 – New Regionalisms and the Middle East, groupe de travail avec le Arab Council for Social 
Sciences et SOAS, 8 et 9 février. 

2019 – Liban : la révolution d’une nation ?, Vendredi 6 décembre 2019, IReMMO, Paris 

2019 – “Food security and conflict in Syria,” rapporteur, Syrian Centre for Policy Research, the 
International Development Research Centre of Canada, Department of Environmental Health at the 
Faculty of Health Sciences, AUB, 14 mai 2019, Beyrouth. 

2018 – “The right to food and food sovereignty in the Arab world,” présentation dans le cadre Arab 
NGO Network for Development workshop, 6 septembre 2018, Beyrouth. 



2017 – “The Political Ecology of Food in Lebanon under Confessional Politics and Neoliberal 
Policies”, présenté à la conférence Friedrich Ebert Stiftung : Economic Policies for a Socially Just 
Future, 24-25, 2017 novembre, Tunis. 

2017 – “Food and the Concealed Market Politics in the 2030 Agenda”, présenté pour le 
International Workshop du the Issam Fares Institute, the Arab NGO Network for Development, the 
Friedrich Ebert Stiftung, United Nations Democracy Fund, and the Global Policy Forum 
Strengthening Public Policies for the 2030 Agenda, 30 novembre - 1 décembre, 2017, Beyrouth. 

2016 – Measures and categories in the production of knowledge about rural transformation in the 
Arab World, 16-18 septembre, American University of Beirut, Beyrouth. 

2016 – “A Historical Perspective of Water Provision in Beirut”, présentation pour l’association 
européenne d’urbanisme, 9 mai 2016, Beyrouth. 

2015 – Water crisis in Lebanon, Issam Fares Institute – AUB , 16 novembre 2015. 

2012 – Droit et propriété au Liban: explorations empiriques. Law and Property in Lebanon: 
Empirical Investigations Journée d’études –IFPO, Beyrouth en juin 2012 

2012 – Agriculture and Food Production in the Shadow of the Arab Oil Economy Amman, 28 et 29 
janvier 2012, London School of Economics et British Academy 2011 - Appropriation des ressources 
naturelles et patrimoniales. 

2011 – Appropriation des ressources naturelles et patrimoniales, IRD et Ifpo, 28-30 novembre 2011. 

 

   Activités d’enseignement et responsabilités pédagogiques   

 
Cours niveau Licence : 

- Microéconomie, premier semestre 2007, Licence de mathématiques et d'informatique, Université 
de Paris V, René Descartes. 

- Politiques et politiques de l'eau (PSPA 229), seconds semestres 2016, 2017 

- Administration publique comparée (PSPA 258), premier et second semestres 2017, Faculté des arts 
et sciences, Université américaine de Beyrouth. 

- Méthodes de recherche (PSPA 203), premiers semestres 2016, 2017, 2018 

- Mondialisation et culture (PSPA 220), premier semestre 2017 

 
Cours niveau Master : 
- Approches du développement en Méditerranée : théories, pratiques, acteurs, premier semestre 
2021, Master Mondes Méditerranéens en Mouvement, Université de Paris 8. 

- Dynamiques territoriales et mondialisation en Méditerranée (M1), second semestre 2022, Master 
Mondes Méditerranéens en Mouvement, Université de Paris 8. 

- Écologie politique de l'eau (PSPA 358a, LDEM / ENSC 635), premiers semestres 2014, 2015 et 
2016 et seconds semestres 2017, 2018, 2019, Université américaine de Beyrouth 

- Processus de planification et politiques alimentaires (FSEC 315), FAFS, AUB, semestre d’été 
2015, Université américaine de Beyrouth 

- Méthodologie et conception de recherche (PSPA 300, PPIA 308), Méthodes et techniques de 
recherche (PSPA 306), premiers semestres 2016, 2017, 2018, Université américaine de Beyrouth 

- Tutoriel en Systèmes d’Information Géographique (PSPA 330), second semestre 2016, 2017, 
Université américaine de Beyrouth 



Encadrements de recherche 
- Floris Ter Kuile, Mémoire de Master (PPIA-AUB): Export led growth: a history of the agrarian 

question and state power in Egypt. Soutenu en 2019 
- Christine El Tawil, Mémoire de Master (ENSC-EPP): Groundwater-based Water Provision of 

Greater Beirut Mount Lebanon Area: Policy Opportunities and Challenges. Soutenu en 2019. 
- Juliette Leclerc, Mémoire de Master (PA): ‘Because of the Syrians’: Lebanese public discourse 

and further entrenchment of neoliberalism as solution to resource mismanagement. Soutenu en 
2019. 

- Rayane Kahale, Mémoire de Master (UPP-FEA, co-supervisor): Unpacking Water Service 
Provision Through the Lens of Political Ecology: The Case of Ras Beirut. Soutenu en 2018. 

- Alexander Harper, Mémoire de Master (PPIA): Remote Management in the International 
Humanitarian Response in Syria: A Paradigm Shift? Depuis 2018 

- Stephanie Clough, Mémoire de Master (PA): The Donor-NGO Relationship and Humanitarian 
Assistance: Monitoring and Evaluation in the Syrian Refugee Response in Lebanon. Soutenu en 
2017. 

 
Responsabilités académiques et associations scientifiques 

– 2022 : Membre adhérent de l’Association française d’économie politique (AFEP) 
– Septembre 2017 - Septembre 2019 : Responsable d’évaluation pédagogique des programmes de 

Licence et de Master du Département d’études politiques et d’administration publique, 
Université américaine de Beyrouth 

– Septembre 2016 - Septembre 2019 : membre du comité scientifique du Master Administration 
Publique et du Master Politiques Publiques et Relations Internationales 

– Juin 2015 – Septembre 2014 : Responsable de séminaires du programme de Master Sécurité 
alimentaire, FAFS, AUB 

– Depuis 2012 : Membre de Thimar, Collectif de recherche sur l'agriculture, l'environnement et le 
travail dans le monde arabe, London School of Economics et Université américaine de 
Beyrouth, athimar.org. 

– 2015 - 2018 : Membre du conseil, Association économique libanaise (LEA), leb-econ.org 
– 2014 - 2019 : Conseiller académique, programmes de justice sociale et de changement 

climatique, Issam Fares Institute, AUB, Université de Beyrouth. 
– Examinateur rapports des départements des Nations Unies et de nombreuses revues 

scientifiques. 
 

Informations additionnelles  
Langues : français, anglais et arabe (courant, trilingue). 

 

Maîtrise de logiciels : 

- Econométrie et progiciels statistiques : SAS, SPSS, STATA et R. 
- Outils SIG : ArcGIS, Quantum GIS et GRASS. 
- Analyse qualitative : NVIVO, Atlas.ti, Dedoose et QDA Miner. 
- Langage de programmation : Visual Basic, PHP, R et GAMS. 
- Autres : Zotero, WordPress et LaTeX 

 
Informations complémentaires : 

– Date de naissance : 6 novembre 1982 

– Nationalités : Française et libanaise 

– État Civil : Marié, deux enfants 


